
 

CM du 27 janvier 2020 

Intervention BP2020     JN Despocq 

Monsieur le Maire, Chers collègues. 

Permettez-moi tout d’abord d’adresser quelques mots aux agents de notre collectivité. La préparation des 

éléments de cadrage pour le ROB 2020 ainsi que les budgets 2020 impliquent de fortes mobilisations dans 

tous les services de notre collectivité pour répondre à vos exigences budgétaires. Nous leur adressons tous 

nos remerciements et notre soutien dans cette période. 

Comme cela a été rappelé dans le ROB 2020, ce budget pourra être amendé par l’équipe élue par des 

décisions modificatives ou budget supplémentaire. Madame Lucien a aussi annoncé lors des vœux aux agents 

que l’équipe en place au mois d’avril 2020 présenterait les projets à venir. 

Lorsque nous examinons un Budget primitif c’est toujours au regard du dernier Compte Administratif et avec 

dans le rétroviseur les exercices passés. Nous pourrions aborder votre proposition de BP en décortiquant 

chaque article et chaque compte. Nous avons préféré pour ce dernier exercice de la mandature faire un zoom 

sur l’ensemble de ce mandat. 

Ce budget est le reflet de tout ce que vous nous avez présenté depuis 6 ans, un budget insincère, un budget 

fourre-tout, un budget d’affichage pour gonfler les effets d’annonces, un budget inadapté aux besoins de 

notre ville.  

On aurait pu soutenir un certain nombre de projets si la transparence dans leur présentation avait été à la 

hauteur des enjeux et si la seule variable d’ajustement n’avait pas été les finances. Cela se vérifie dans tous les 

services proposés à la population, dans les rangs des agents de la collectivité, dans les dossiers montés de 

façon anarchique sans analyse et suivi. 

On pourrait finalement s’interroger sur la présentation des synthèses budgétaires affichées dans le ROB 2020 

et la proposition de Budget primitif 2020. Le compte administratif 2019 sera naturellement l’occasion de 

vérifier vos engagements et promesses face aux réalités des budgets ouverts et des crédits consommés. 

Pour 2020, le planning des réalisations nous semble déconnecté des réalités financières de la ville. Il semble 

que finalement, vous trouviez de nouvelles vertus à l’emprunt, que vous annoncez régulièrement mais ne 

pratiquez pas, mais qui cependant vous autorise à l’équilibre des budgets. Sous l’effet du report d’un certain 

nombre de dossier, accessibilité, église, 3 classes Roger Balan, Salle Jarreau, on ne peut qu’être interrogatif 

sur le bon déroulement et les délais d’exécutions des chantiers annoncés sachant qu’aucune entreprise n’a 

encore été retenue. 

Sans surprise, les projets qui dormaient dans les tiroirs sortent à point nommés pour satisfaire votre 

électorat : caméras, aménagement des lacs, etc…  

Pire Monsieur le Maire, vous avez renié une promesse majeure de votre campagne de 2014 en direction du 

monde associatif lorsque vous vous engagiez à : « Soutenir, être à l’écoute et donner de l’autonomie aux 

associations » elles ont subi une baisse générale de 30%  de leur dotation entre 2014 et 2020, nous sommes 

passés de 143360€  à 98388€ pour les associations locales.  

Vous ne serez pas étonnés de notre vote ce soir par-ce-que nous ne croyons pas du tout à la sincérité de ce 

BP2020. Nous aurons l’occasion d’y revenir en d’autre lieu… 


